

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor y La Puebla: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana y 2'45 tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla: á las 3'15 (mixto), 8 mañana, y 3'15 tarde.
De La Puebla á Palma y Manacor: á las 4 (mixto), 8'30 mañana, y 3'45 tarde.
Días de mercado: de Inca á Palma 2 t.—Sábados de Palma á La Puebla 4'15 t.—Domingos de La Puebla á Palma 5 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Saturnino, obispo, en Tolosa de Francia.

El triunfo de los santos mártires Saturnino el Viejo, y Sisinio, diácono, en Roma, en la vía Salaria; los cuales, imperando Maximiano, despues de haber sido mortificados en una larga cárcel, por mandato del prefecto de la ciudad fueron extendidos en el potro, heridos con palos y escorpiones, tostados con hachas encendidas, y últimamente bajándoles del potro fueron degollados.

El martirio de san Paramon y de trescientos y setenta y cinco compañeros, en tiempo del emperador Decio y del presidente Aquilino, igualmente.

San Filomeno, mártir, en Ancira; el cual en la persecucion del emperador Aureliano, por mandato del presidente Félix fué atormentado con el fuego, despues hincándole clavos en las manos y en los pies y últimamente en la cabeza, alcanzó la corona del martirio.

CULTOS.—Mañana jueves.—En San Nicolas empezarán Cuarenta Horas dedicadas á San Andres apóstol, cuando la exposicion á las seis, á las diez nona y la misa mayor, con misa, á las once y tres cuartos se dará principio á la novena de la Purísima. Por la tarde los actos de coro y la reserva.

La novena en honra de la Inmaculada Concepcion empezará en las iglesias siguientes, celebrándose misa en las que tengan lugar por la mañana:

Por la mañana:

En la Catedral despues de la misa mayor.

En San Francisco á las cinco y media; en Santa Eulalia y la Merced á las seis y media; en el Socorro, San Antonio de Viana y San Juan á las siete; en Montesion á las siete y media; en la Real Capilla de Palacio á las ocho y media.

En la Concepcion á las diez; en San Juan á las diez y media; en San Miguel á las once; en San Francisco á las once y cuarto, con exposicion.

Al anocheecer:

En Santa Cruz, San Francisco, Socorro y San Felipe Neri.

CORTE DE MARIA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

SECCION EXTRANJERA.

DE COMO SUBE LA OLA EN FRANCIA.

«Los republicanos moderados han sufrido estos días un nuevo y terrible desengaño. Los últimos discursos pronunciados por Mr. Ferry, presidente del Consejo de ministros, en el Havre y en Rouen, les habían hecho concebir la ilusion de que el Gobierno iba á entrar en nuevas y anchas vías de moderacion y sobre todo y principalmente, que iba á tener pronto término la persecucion religiosa que tanto ha hecho perder á la República.

Diversos hechos autorizaban esta creencia. Monsieur Challemel Lacour había terminado las negociaciones con la Santa Sede, para devolver sus asignaciones á los Curas que habían sido privados de ellas contra lo dispuesto por el Concordato. Más de doscientos Curas habían recibido ya traslado de la órden del Gobierno mandado que de nuevo se les pague su asignacion.

Ademas habían logrado favorable resolucion varios expedientes sobre asuntos Eclesiásticos que se temia fuesen resueltos contra justicia en odio á la iglesia.

En esta situacion presentaron los intransigentes de la izquierda la batalla al Gobierno de Monsieur Ferry. Este apeló á todos los recursos posibles para salir triunfante de la contienda. ¿A qué costa alcanzó este triunfo? Lo alcanzó ofreciendo la carte-

ra de Instruccion pública á Mr. Paul Bert, presidente de la Union Republicana y enemigo acerrimo de la Iglesia.

Este sectario acaba de pronunciar un discurso, y en el ha lanzado al viento el antiguo grito de guerra de Mr. Gambetta:—«El Clericalismo es el enemigo.»—Y ha declarado que es preciso proseguir la campaña por la civilizacion, y llegar de progreso en progreso á la secularizacion completa del Estado.

La prensa republicana moderada pone el grito en el cielo, y protesta contra este lenguaje *Le National* y *Le Parlament*, con desusada energia, el *Journal des Debats*, con cierta templanza, y *Le Temps*, con extraordinaria suavidad en la forma y con gran dureza en el fondo.

Pero los sectarios de la prensa ministerial no se desalientan por esto y hacen coro á Mr. Paul Bert. Recuerdan ademas que no es esta la primera vez que los moderados de la República hacen estas protestas. Las hicieron cuando el célebre art. 5.º; las hicieron cuando la exlaustracion de las Ordenes religiosas; cuando la desorganizacion de la magistratura, etc.; y, ¿que lograron con estas protestas?

No sólo no lograron nada, sino que al fin y al cabo votaron en última instancia estas medidas de persecucion, á veces con el sólo pretexto de evitar una crisis ministerial ó de obtener un par de carteras.

¡Ojalá no procedan así en adelante, y toda vez que el Gobierno no puede dar un paso sin ellos, tengan la necesaria energia para oponerse á medidas de persecucion, que sin sus votos jamas serán leyes! ¿Lo harán así? Si debe juzgarse de su conducta futura por su conducta pasada, no es posible abrigar ninguna clase de confianza; pero los gritos de guerra de los radicales puede que les obliguen á ser en lo porvenir más inflexibles que han sido hasta aquí.

En estos días se han verificado en diversas poblaciones grandes asambleas de los partidarios del radicalismo. En todas ellas se han pronunciado enérgicos discursos contra el Ministro Mr. Ferry, á quien se ha acusado de cómplice del señor conde de Paris. En estos discursos se ha hecho la apología de las más radicales doctrinas y se ha convenido en que la *Commune* es el ideal de los radicales franceses.

Por supuesto no hay necesidad alguna de asistir á tales reuniones para oír tales doctrinas. Basta para ello oír la lectura de cualquiera de los muchos diarios radicales que se publican en esta capital.

Uno de ellos dice esta mañana:—«Los traidores á la República siguen teniendo en sus manos los destinos de la patria. ¡Y el pueblo lo consiente! Despidieron á Thibaudin porque necesitaban á su lado un general que se prestase á ser cómplice de sus iniquidades. Han pactado con la Curia romana y con los Curas. ¿Cuál ha sido el precio de este contrato? Habrán ofrecido quizás al Papa preparar el advenimiento del señor conde de Paris, el peor de los tiranos, la vivora que Francia alimenta en su seno para que luégo la envenene con su ponzoñoso aliento.»

Más adelante añade:—«Es preciso no forjarnos ilusiones. Por el camino que se lleva no se va á parte alguna. Hasta aquí se han hecho las cosas á medias. ¿Cómo no ha de perecer de miseria el pueblo, si el Estado gasta en mantener á los Curas lo que se necesita para mantener á los pobres? ¿Para que necesitamos ese cúmulo inmenso de oficiales del ejército que sólo sirven para conspirar contra la República? ¿De que sirven esos jueces que sólo administran justicia contra el pueblo, y esos banqueros que viven admirablemente del sudor de los obreros?»

Como ve V., el ejército, los magistrados y los banqueros, que dejaron sacrificar impunemente al Clero, pueden convencerse ya de que les ha llegado la vez. Los radicales se han cansado ya de comer carne de Cura, y desean manjares más suculentos. La ola revolucionaria sube.»

GACETILLA LOCAL.

A continuacion transcribimos la reseña, que nos ha remitido nuestro corresponsal de San Juan, de la solemne fiesta que se verificó el domingo último:

San Juan 26 Noviembre de 1883.

Sr. Director de EL ÁNCORA:

Muy señor mio y de todo mi aprecio: Me cabe la dulce satisfaccion de poner en conocimiento de V. un hecho altamente edificante y consolador, que prueba hasta la evidencia el entrañable amor que los moradores de esta hidalga y católica isla, profesan á la Augusta Madre de nuestro adorable Salvador.

Está visto, Sr. Director; los desesperados esfuerzos que algunos hijos espúreos de esta noble tierra están haciendo para extinguir nuestra fe, solo sirven para hacerla brillar con todo su esplendor y hermosura. Y entendiéndolo bien los corifeos del ateísmo y de la impiedad; cuanto más atronador sea el grito de sus blasfemias; cuanto más insulten á nuestra Madre amantísima; tanto más robusto y armonioso, saldrá de nuestros pechos, el canto inmortal de gloria y alabanza á Dios, y más puros y entusiastas, los homenajes de amor y de profunda veneracion, que tributaremos á la que es y ha sido siempre, nuestro consuelo, nuestro refugio, nuestra esperanza. Permítame, Sr. Director, este desahogo, y vamos al objeto que motiva las presentes líneas.

D. Sebastian Oliver, Teniente Alcalde de este pueblo, persona de noble caracter y de reconocida piedad, queriendo dejar escrita en el corazon de sus hijos la memoria de los constantes beneficios que ha recibido de la Inmaculada Maria, ha hecho construir, á sus espensas, un precioso altar de esbelta arquitectura y delicada talla, y una imágen de la Virgen, la cual, segun juicio de personas inteligentes, es una joya primorosa del arte.

Ayer domingo (día por cierto para nosotros de imperecedera memoria) despues de haber resonado bajo las místicas arcadas de la casa del Señor el sublime cántico de nona; el M. I. Sr. D. Luis Barbarin con asistencia de la reverenda Comunidad, de las autoridades municipales y de gran número de fieles, rodeado del aparato de majestad y grandeza que en semejantes actos se acostumbra, dió principio á la bendicion de tan ricos y preciosos objetos: augusta y bellísima ceremonia, que la numerosa concurrencia presenció profundamente conmovida.

El nuevo altar adornado con gusto y verdadera magnificencia; la expresion de inefable dulzura que el distinguido artista ha sabido imprimir en el rostro de la esbelta figura que por vez primera presentábase á nuestra vista radiante de hermosura; aquella espléndida iluminacion; la voz grave y pura de los ministros del Altísimo entonando el himno de gratitud al Dios de eterna majestad; todo esto, señor Director, formaba un conjunto que haciendo palpitar el corazon de gozo, y elevando el espíritu, permitía al alma sentir aquellos dulces consuelos y gratos arrobamientos, que sólo la religion es capaz de proporcionar al hombre en premio de su fe.

Celebró el oficio divino el expresado señor don Luis Barbarin, chantre; ocupando la cátedra del Espíritu Santo, el M. I. Sr. Vicario General de la Diócesis, quien con aquel celo y fervor que inflama su alma noble y generosa, puso á nuestra vista la grandeza del inefable dogma de la pureza original de María y los motivos que tenemos para tributar á la Celestial Señora, nuestros homenajes de amor y reconocimiento, recomendándonos eficazmente, al final de su bello y elocuente discurso, la devocion sincera y cordial, á la que en todas nuestras amarguras nos tiende su mano benéfica, derramando en nuestros corazones el bálsamo del consuelo y de la esperanza.

Terminado el oficio, queriendo el citado D. Sebastian Oliver dar expansion al gozo santo que in-

numdaba su alma, obsequió al Clero, Autoridades y pueblo con un abundante refresco, durante el cual una bien dirigida música amenizó el acto poblando el aire con sus dulces armonías.

Por la tarde despues de haber un nutrido coro de voces armónicas cantado solemnes visperas, hubo en honor de María una muy lucida procesion, á la que asistieron nuestras dignas Autoridades, y gran número de fieles.

Digno es por cierto, Sr. Director, del mayor elogio, el generoso desprendimiento del expresado señor Oliver al dotar á esta parroquia de tan riquísima joya, monumento perenne de sus bellos sentimientos y acendrado catolicismo. El cielo, no lo dudo recompensará con largueza el nobilísimo homenaje que ha rendido á la Augusta y Soberana Señora, centro vivo de los celestiales consuelos, fuente inagotable de todas las gracias, puerto seguro de paz, felicidad y eterna salvacion.

Algunas líneas más, Sr. Director, ántes de concluir.

Se acerca el dia grande y esplendoroso en que la Iglesia Santa solemniza el inefable dogma de la pureza original de la Virgen María; y este católico pueblo, va, Dios mediante, á celebrar tan augusto misterio con todo esplendor y magnificencia. Las hijas de María impulsadas por ese entusiasmo santo que ha sabido infundirles nuestro dignísimo Ecónomo, se preparan para obsequiar de una manera especial y digna á su excelsa y amorosa Madre. Y lo que sucederá en este pueblo vá á suceder en muchos de esta católica isla. Si ¡Inmaculada Señora! Mallorca, vuestra hija predilecta, vuestra fiel vasalla, la constante admiradora de vuestra grandeza y la pregonera ardiente de vuestro poder incomparable, acudirá festiva á vuestros templos, y postrada ante las gradas de vuestro altar, vendrá á felicitaros con fervientes ruegos por la singular prerogativa de vuestra Concepcion Inmaculada, y nuestra voz, Señora, se elevará vigorosa hasta el pié de vuestro trono, para cantar el himno constante de nuestra gratitud y reconocimiento hácia vos. Y en tan fausto día, imploraremos vuestra bendicion, pediremos á vuestros ojos una mirada de compasion, y os demandaremos misericordia para esos infelices que han manchado sus labios blasfemando de vuestro nombre sacrosanto, y Vos, Virgen divina, recibireis nuestras lágrimas, nuestros lamentos y suspiros, y con ellos el testimonio auténtico de nuestra nunca desmentida fidelidad.—*El correspondal.*

Ayer fué conducido al cementerio rural de esta ciudad el cadáver de D. Cayetano Ferragut y Capó, Director gerente de la fábrica de tejidos *La Algodonera*.

Honrados con la amistad del finado, habíamos tenido ocasion de apreciar las excelentes cualidades que le adornaban, merced á las cuales se habia atraído la confianza y el cariño de sus amigos, que apreciaban en lo que valian su fino trato, su acrisolada honradez y su moralidad intachable. Los operarios de la fábrica y los establecimientos de caridad han perdido en el señor Ferragut á su padre y protector. Las lágrimas de los pobres son la prueba más convincente de lo que decimos, y el mejor elogio del finado.

El Sr. Ferragut ha muerto despues de sufrir con cristiana resignacion los dolores de una enfermedad larga y penosa, y de haber recibido los últimos Sacramentos.

Formaban el fúnebre cortejo los asilados de la Misericordia y de las Hermanitas, los operarios de las fábricas de los herederos de D. Vicente Juan, las operarias de la fábrica *La Algodonera*, la Reverenda Comunidad de San Miguel, y numerosos amigos del finado que seguian el coche mortuorio.

Quiera Dios recompensar en el cielo las virtudes del Sr. Ferragut, y consolar á su afligida familia que llora la pérdida irreparable del padre y del esposo.

Ademas de la comunión de desagravio celebrada el domingo último en San Felipe Neri, sabemos que las Hijas de María, establecidas en la iglesia de la Concepcion, celebraron el mismo día y con el mismo objeto una comunión extraordinaria. El acto fué solemne y devoto; la asistencia numerosa; el fervor edificante. Aplaudimos esta nueva protesta de amor á la Inmaculada y Purísima Madre de Dios, ocasionada por las blasfemias del periódico exculgado.

Limosnas recaudadas durante el mes de Octubre para la construccion de la Iglesia dedicada á la Purísima Concepcion y á San Magin, patron del Arrabal de Santa Catalina.

De varias personas piadosas . . . 270 rs.
Cuestacion por dentro la poblacion . . . 130 »
Cajoncito de la iglesia . . . 27 »

Total 427 rs.

Por ser hoy cumpleaños de S. M. el Rey se ha izado el pabellon nacional en todos los edificios públicos y del Estado, en los consulados el de sus respectivas naciones, las tropas visten de gala y el fuerte de San Pedro ha hecho los saludos con los disparos que dispone la ordenanza.

El Gobernador de esta provincia ha recordado á los alcaldes de los pueblos que aun no le han remitido los presupuestos municipales ordinarios, correspondientes al actual ejercicio económico de 1883 á 84, se sirvan remitirselos dentro el improrrogable plazo de ocho días.

Tenemos noticia de que uno de estos días se establecerá en Palma para ejercer su profecion, nuestro querido amigo el distinguido facultativo de Pollensa, D. Miguel Llobera.

Mucho nos alegramos de tener entre nosotros una persona tan digna y apreciable como el señor Llobera.

Nos congratulamos en consignar que el respetable comerciante de esta plaza D. Rafael Pomar ha regalado á los pobres asilados de la Casa Misericordia, treinta hectólitros de habichuelas.

Recordamos que hace cosa de un mes se hizo un donativo de veintidos sacos tambien de habichuelas á las Hermanitas de los Pobres.

Dios remunere á las caritativas personas estos rasgos de verdadera munificencia en beneficio de los infelices asilados en los mencionados establecimientos.

El domingo próximo pasado el Sr. Gobernador de la provincia, acompañado de la Comision provincial, pasó á visitar el Hospital civil y Casa Misericordia de esta ciudad. Despues de haberse minuciosamente enterado de la manera con que se hallan montados dichos establecimientos, el señor Loygorri significó con expresivas frases haber quedado sumamente satisfecho del esmerado servicio que se dispensa á los asilados.

Desde el día de hoy hasta el 31 de Enero próximo, la Sucursal del Banco de España admitirá cupones de la Deuda amortizable al 4 p^o, de vencimiento de 1.^o de dicho mes, para su remision al previo reconocimiento y consiguiente cobro.

Con el propio objeto serán tambien admitidos hasta el 20 del indicado Enero, los cupones del 4 p^o perpétuo, correspondientes á igual vencimiento, mediante el pago de 1/2 por ciento en concepto de comision y giro.

Los cupones del 4 p^o perpétuo correspondientes á valores depositados en esta misma Caja, serán presentados al cobro en la Tesorería de Hacienda de esta provincia, si los interesados no solicitan lo contrario ántes del día 1.^o de Diciembre próximo; pudiendo optar por que sean remitidos de su cuenta y riesgo al Banco mediante el abono de la mencionada comision.

Ayer fondearon en nuestro puerto el vapor sueco *Adoy Mayer*, procedente de Valencia, con cargamento de alcohol; el bergantin goleta *Carmencita*, de Sevilla, con trigo; y el laúd *San Antonio*, de Cullera, con arroz.

Se despacharon el bateo *María*, para Cette, con vino é higos; la balandra *Rebelde*, para Argel, con ganado mular; el laúd frances *Villa de Söller*, para La-Nouvelle, con vino é higos; el laúd *San José*, para Argel, con carga variada; la corbeta griega *Constantino*, para Tangerag, con lastre; la polacra goleta *Emperador*, para Barcelona, con algarrobas; la balandra *San Bartolomé*, para Andraitx, con lastre; y el vapor *Lulio*, para Barcelona, con la correspondencia, 88 pasajeros y ganado de cerda. Salió ayer tarde.

Se ha dispuesto de Real órden que los sargentos segundos, cabos primeros, segundos y soldados que perteneciendo á la reserva activa, segunda reserva y reclutas disponibles, y llevando mas de un año en esta situacion (los últimos), deseen plaza de carabnero de infantería, pueden promover instancias al Exmo. señor Inspector general del cuerpo por conducto de sus jefes respectivos; teniendo entendido que para ello han de reunir las condiciones de 1'600 metros de estatura por lo ménos, no tener en la afiliacion nota alguna desfavorable, á ménos que les haya sido invalidada, y saber leer y escribir ó demostrar disposicion para adquirir esta instruccion en breve plazo. Los sargentos segundos, cabos primeros y segundos de las reservas, solo pueden pasar á este instituto en clase de carabineros segun disposiciones vigentes, y tanto estos como los soldados de las mencionadas situaciones que deseen plaza de carabineros de mar, pueden solicitarlas si han sido de oficio barqueros, pescadores, etc. ó acreditan de algun modo conocer las faenas marineras.

Segun dice nuestro colega *El Balear* es probable que el próximo domingo saldrá para Ibiza el Sr. Gobernador de la provincia con objeto de enterarse del estado en que se encuentra la gestion administrativa de la vecina isla. Le acompañará el oficial de este Gobierno D. Emilio Aparici.

Ha sido trasladado á uno de los Juzgados de primera instancia de esta capital D. Francisco Bello y Bayle, que lo era de Tortosa.

Hoy ha salido para Alcudia el Representante del Teatro Circo Balear con el fin de aguardar al nuevo tenor Sr. Battistini que llegará á esta el juéves.

El Felanigense publica la reseña de los destrozos causados por un rayo en el oratorio de la Virgen del Salvador, y del incendio subsiguiente.

«El fuego, dice el citado colega, se habia apoderado de las cómodas y hallando abundante pábulo á su voracidad en las maderas resinosas, hubo acabado en pocos momentos con cuanto allí existía. Las preciosas y casi flamantes colgaduras de damasco y terciopelo, casi todos los vestidos de la Virgen, incluso el nuevo y magnífico bordado en oro, verdadera joya del arte, la estimada reliquia de la túnica en que se encontró cubierta la santa imagen, cuando su hallazgo, libros de canto, ternos, casullas, pluviales, albas y demas ropas, estantes, cajones, adornos, todo quedó consumido. Tan solo pudieron salvarse, merced al arrojado de las citadas personas, que los arrancaron del centro de las llamas, unos pocos vestidos de la Virgen, bien que muy denegridos y chamuscados, varios fragmentos de casullas casi inservibles y los vasos sagrados, que se hallaron en estado tan deplorable que es dudoso admitan reparacion.

Nuestro dignísimo Sr. Obispo acaba de darnos ejemplo de piedad mandando, á la primera noticia del siniestro ocurrido, una respetable cantidad para la confeccion de ornamentos sagrados.»

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 27 á las 5 t.

(Recibido el 27 á las 7'55 n.)

La *Gaceta* publica el Real Decreto indultando á los insurrectos de Badajoz, ménos los oficiales.

Alfonso Fritz ha ido á Toledo y ha visitado los monumentos.

Bolsin: 57'35.

Madrid 27 á las 7'15 t.

(Recibido el 27 á las 8'57 n.)

Continúan las dificultades para la conciliacion.

Ha regresado el Rey,

La Escuadra Inglesa se estacionará en Mahon.

Desmientese la conspiracion de Filipinas.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado . . .	57'25
Id. id. fin corriente . . .	57'25
Id. id. fin próximo . . .	57'50
4 p ^o amortizable	71'80
Empréstito de Cuba	86'60
Banco de España	254'00
Paris 4p ^o interior contado	55'56
Palma 4p ^o interior contado-Liquidacion	57'25
Barcelona 4p ^o interior contado	57'15
Coloniales	42'25
Nortes	105'35
Orenses	25'25
Directos	23'75
Francias	70'25

MODISTA.

Acaba de establecerse un taller de modista en la calle de Jaime II núm. 81 piso 3.^o donde encontrarán las señoras de buen gusto en los trajes que tengan á bien encargar, á la par que elegancia y buena construccion, la economia consiguiente. Se necesitan trabajadoras. Jaime II, núm. 81 piso 3.^o

PARA HABANA.

La corbeta *BARCELONA* saldrá, á mediados de Diciembre del puerto de Barcelona. Se admitirá carga á flete, á precio muy reducido.

Informarán Sans y Pierrar, conquistador 7.

ALQUILERES.—Se alquila un primer piso con tres cuartos dormitorios y demas comodidades situado en el *Pla de na Tesa*, término de Maratxi, cerca de la iglesia de San Lázaro Nou.—Darán razon calle Sindicato, número 171.